



## ANUNCIA INICIATIVA PARA DESAPARECERLOS

# AMLO va contra los autónomos

RAFAEL RAMÍREZ

**E**l presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este lunes que enviará al Congreso una iniciativa de reforma para desaparecer organismos autónomos, como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), pues, consideró, "no sirven para nada".

"Hay muchos organismos onerosos que no sirven para nada, son gastos superfluos. Entonces cómo vamos a estar pensando no en cobrar más impuesto, sino en que haya una reforma fiscal si todavía no terminamos de hacer todos los ajustes que requiere la administración pública, que esa es otra iniciativa de ley que quiero enviar", dijo el Presidente durante su conferencia matutina en Palacio Nacional.

El mandatario López Obrador acusó que durante las administraciones pasadas se creó un aparato paralelo al gobierno, para tener el control de las decisiones y el poder público, por lo que este debe ser desmantelado mediante una reforma a la administración pública, en particular el IFT —cuyo comisionado presidente es Javier Juárez Mojica— y la CRE, encabezada por Leopoldo Vicente Melchí García.

El comisionado Melchí García fue elegido para presidir la Comisión, por un segundo periodo, de entre una terna que envió el presidente López Obrador, y en enero pasado rindió protesta del cargo ante el Senado de la República.

"Tenemos que hacer una reforma administrativa y tienen que desaparecer to-

dos esos organismos supuestamente autónomos y es supuestamente autónomos, porque no les sirven al pueblo, están al servicio de las minorías", expresó.

Incluso, enfatizó que cada vez que su gobierno quiere defender a Petróleos Mexicanos (Pemex) o a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), "sale el Instituto este de la Competencia (Cofece) a defender a los particulares".

Por ello, justificó: "si hace falta hacer todo este ajuste y sí voy a dejar la iniciativa. Si no la prueban, lo que quiero es que quede constancia de que eso está mal y no quiero ser cómplice".

Esta no es la primera vez que el presidente López Obrador menciona la idea de reducir órganos autónomos. En enero de 2021, dijo que algunos podrían absorberse en otras áreas y destacó que le cuestan al erario 500 mil millones de pesos anuales.

En aquella ocasión, planteó que el gobierno podría ahorrar 50 mil millones de pesos si se redujera el presupuesto en 10 por ciento a los 200 organismos existentes.

Para noviembre de este año, los diputados ratificaron el Presupuesto de Egresos 2024 con los recortes a los organismos y órganos autónomos, que propuso el Ejecutivo, por 13 mil 262 millones de pesos.

Adicionalmente, el Inai tiene un pleno incompleto, toda vez que senadores de Morena, el partido en el poder, han rechazado las ternas para elegir a las dos vacantes, mientras que el tercer interesado tiene un proceso legal en curso.

Así, el Inai funciona con cuatro de sus siete integrantes. Apenas el domingo el órgano eligió a Adrián Alcalá como comisionado presidente, tras cuatro rondas de votaciones y en medio de acusaciones de supuesta falta de ética.

**“Hay muchos organismos onerosos que no sirven para nada, son gastos superfluos”**

**El mandatario aseguró que Inai, IFT y Cofece son organismos que están al servicio de las minorías**



## CAMBIOS

**ESTA NO** es la primera vez que el Presidente menciona la idea de reducir órganos autónomos. En enero de 2021, dijo que algunos podrían absorberse en otras áreas y destacó que le cuestan al erario 500 mil millones de pesos anuales



**El Presidente** dijo que aún no termina de hacer los ajustes que requiere la administración pública